



## ぼくたちはなんで勉強するの？

15年くらい前に全盲というハンデを抱えながら弁護士になった竹下義樹さんを迎えて講演会を上野台中学校（輪島中学校に統合された中学校のひとつ）で行ったことがあります。竹下さんが弁護士を目指した当時（50年ほど前）は点字の六法全書（法律の本）もなく、勉強自体が大変な時代です。周囲の方々が竹下さんを応援し、六法全書を点字に訳すなどの支えもあり「難関」と言われる司法試験に9度目のチャレンジで見事合格できたそうです。日本初の全盲の弁護士で、輪島市出身ということもあり、中学校での講演会が実現しました。

お話は、法務省や国会に訴えかけて点字での試験を実現させていったことや、司法試験に9回もチャレンジしたことなど大変印象深く、とても勇気づけられました。私が一番心に残ったことは、講演会後の生徒の質問に対する答えでした。

質問は「社会に出たときに学校で勉強した事をあまり使わないと思うのですが、どうして勉強しなければならないんですか？」というものでした。竹下さんの答えは「何が本当かを見抜く力をつけるためです」というものでした。

竹下さんの法律事務所へは、いろいろな方が問題を抱えて相談に訪れるそうです。ちょっとした知識や考える習慣があれば、トラブルに巻き込まれたりすることはなかっただろうと思ったそうです。「学校の勉強には、知識を得て考えていく過程で、何が真実かを見極めていく力を養うことができるようになっているんです」とおっしゃいました。



大人になって数学の問題を解くということはあまりないかもしれませんが、数学の問題を解く過程で身に付けた論理的思考は、大人になって分からないことや困ったことを解決する時に役立ちます。技術でイスを作るときは、完成品から逆算して過程や材料を想定しますが、その考え方は、プログラミング的思考と同じです。

先日行われた「あすなるノートコンクール」では全校生徒の学習の足跡が見られました。「なぜ？」と問い返しながらまとめてある理科や社会のページや、間違えた単語や漢字を繰り返し練習したページがありました。そして、振り返りにはたくさんの素敵なコメントがありました。「健康のためには栄養素をバランス良く食べないといけないとわかりました。」「ワークで間違えたところをやり直してわかるようになりました」「集中してできました」などです。勉強することを通して、知識だけではなく、努力することや集中すること、失敗して悔しいことも学んでいます。この一つ一つの経験が、社会に出たときに生き抜く力となってくれるよう願っています。

## 正しく、賢く使いましょう！

5月10日（金）に1年生を対象にピュアキッズスクールがありました。輪島警察署の生活安全係の方に来ていただき、イラストを使いながらSNSの安全な使い方について説明していただきました。最後は、振り返りを書いて終わりました。SNSは便利なものですが、正しく、賢く利用してほしいです。



## 県選抜大会、奥能登大会が終わりました！



5月3日（金）に金沢の専光寺グラウンドで、ソフトボールの県選抜大会が行われました。本校は中能登中と七尾中との合同チームで参加し、1回戦は内川・長田中と対戦しました。最後は3年松本花音さんがランニングホームランを放ち、11-10で勝利しました。次の準々決勝では、野田中に0-11で敗れました。

野球部の奥能登大会は珠洲市営球場で行われました。緑丘中学校と対戦して0-7で敗れました。また、バスケットボール部の試合は12日（日）に穴水勤労者センターで行われました。相手は輪島中・緑丘中との合同チームで、35-72で敗れました。

勝敗だけでなく、チームの課題を見つけ、その課題をクリアできるように、次の大会に向けて取り組んでほしいです。

## 合同で避難しました

5月16日に避難訓練を行いました。地震による避難者・三重県の支援チーム・中学校が合同で行い、最後は体育館に集まりました。その後は、消防署の方からお話をいただき、消火器の使い方について説明していただきました。備えをしっかりとしていきます。



## 中高合同のスポーツテスト！

5月21日に中高合同のスポーツテストが門前高校でありました。最初は体育に集まり準備体操をしました。その後は学年ごとに種目の計測をしました。最後は競技を終えての感想を中学生・高校生が述べました。



## リラクゼーションの方法は！？

5月27日に文部科学省から4名が来校し、生徒対象にストレス対処法についての学習をしました。班ごとに相談して対処法をまとめていました。自分の様子を自分で把握して、対処していけるようになってほしいです



## FFしました！

5月28日にFF（フレンドリーフェスティバル）をしました。生徒会の仕切りで1年生から3年生の縦割りと教職員でチームを組みました。バースデーラインや班対抗クイズ大会を行い、団結を強めることができました。とってもいい企画でした。



## 中間テストが終わり、、

5月23日、24日に中間テストがありました。テストは戻って来てからが大切です。点数だけではなく、間違いが「ミス」なのか「分からなかった」のかで、その後の取組が違ってきます。テストの見直しを、あすなろノートでして下さい。そこに、ステップアップの鍵がります。



## 歌劇団のお手伝いを！

10月7日（月）の午後から、藤原歌劇団による「助けて、助けて、宇宙人がやってきた」の公演があります。その日は、役者やスタッフが朝から準備をします。準備と後片付けの時に、男性で資材運搬の手伝いをお願いされました。都合のつく方は、是非、お願い致します。



## 6月・7月の行事予定

【 6 月 】

【 7 月 】

2日(日)	能登吹奏楽連盟野外演奏会(能登町)	1日(月)	期末テスト2日目
6日(木)	ノーゲームデイ	2日(火)	薬物乱用防止教室(2・3年生)
7日(金)	中高壮行式	4日(木)	MM
9日(日)	全能登大会(バスケット)	5日(金)	いじめアンケート配布
11日(火)	PTA 登校指導	6日(土)	ノーゲームデイ
13日(木)	学校公開、学校関係者評価委員会 ノーゲームデイ	8日(月)	藤原歌劇団ワークショップ(午後)
14日(金)	学校公開	9日(火)	PTA 登校指導、シェイクアウト(11時)
15日(土)	全能登大会(野球・バスケット)	11日(木)	成績交換
16日(日)	全能登大会(野球・バスケット) ノーゲームデイ	12日(金)	大掃除、ワックスがけ
18日(火)	テスト発表	13日(土)	石川県中学校体育大会(~15日)
21日(金)	計画訪問①	15日(月)	海の日
23日(日)	ノーゲームデイ	16日(火)	生徒会委員会、ノーゲームデイ
26日(水)	ノーゲームデイ	19日(金)	終業式
27日(木)	生徒会委員会	20日(土)	通知表渡し、三者面談(3年)
28日(金)	期末テスト1日目	23日(火)	ノーゲームデイ
29日(土)	石川県陸上競技大会	26日(金)	ノーゲームデイ
30日(日)	石川県陸上競技大会	27日(土)	吹奏楽部定期演奏会
□予定には変更もあります。ご了承ください。		31日(水)	わく・ワーク体験(予定)

門前中学校の活動の様子は、インターネットのHPでもご覧になれます。  
是非ご覧下さい!!

輪島市立門前中学校

検索



クリック